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! ! ! ! !"#$年全国男子篮球联
赛（%&'）即将打响，昨天中国
篮协正式公布 (&)联赛扩军
方案，计划在 !"*$+!"*,赛季
再增加 !支 %&'球队。不过
篮管中心竞赛部部长张雄在
接受记者采访时表示，%&'
球队需参考球队近 $年成绩
以及球队所在城市等因素，如
最终没有两支球队达标的话，
也有可能只让一支球队升级，
所以谁是最终的幸运儿还不
得而知。

%&'联赛将于本月 *-日
正式拉开帷幕，总计包括有陕
西、广西、重庆、河南、江苏等
*"支球队参赛，这也意味着
这 *" 支球队将为 ! 个 (&)

扩军名额而展开争夺。不过实
际上，在篮协一系列条件的限
制下，具有竞争资格的球队并
不多———别的不说，单是“拥
有一支在中国篮协注册年限
不少于 $年的成年队，且该队
在 !"*"+!"*. 年已连续参加
过 $届 %&'联赛”这一条，就
已经将河南、贵州、广西这 .

支首次征战 %&'的球队排除
在外，即便他们本赛季的战绩
再出色也无法获得升级资格。

事实上，*/ 支 %&' 球队
能符合篮协升级要求的球队
还不到一半，只有江苏、湖南、
黑龙江、重庆这 $支元老级球
队符合基本要求，最终升级的
两支球队极有可能在这 $支
球队中产生。

此外，想要进军 (&)的
%&'球队，还要满足“先缴纳
.,"" 万元加盟费”、“获得
!"*$ 年 %&' 联赛前三名”、
“评估综合得分排名前三”等
要求，不出意外的话，幸运儿
将在江苏、湖南和重庆这 .支
实力更强的球队中产生，其中
江苏同曦队去年就差点儿升
上 (&)，只是在最后关头惜
败于四川队。

本报记者 李元春
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! ! ! !去年从北京队下岗后，蔡斌一直赋
闲在家。昨天，蔡斌正式入主江苏女排。

江苏媒体用“春天”来了，来迎接
蔡斌的到来。确实，蔡斌的能力无庸置
疑，他用三年时间率领北京女排从乙
级重返甲级前茅。

江苏排管中心副主任王宁说，选
择蔡斌主要是因为他的业务能力：北
京女排当时的情况和江苏女排相似，
也都是以年轻球员为主。蔡斌能够把
尚处于“一张白纸”的北京女排带出好
成绩，相信他也能够在江苏取得成功。
江苏女排去年最终通过附加赛保

级成功。其实，江苏女排的实力不至于
掉落到保级行列，主要原因是惠若琪
加盟了恒大。目前，惠若琪已经回归江
苏队。昨天，江苏女排同中天钢铁集团
联手成立了俱乐部，球队获得每年
.""万的赞助，并且签约 ,年。此外，
年轻国手张常宁、陈展都入选了郎平
新一期中国女排。特别是 *0岁，身高
*12,米的张常宁，被大家一致看好。

对于前中国女排主帅蔡斌而言，
拥有三名国手，又拥有强大的经济后
盾，将江苏女排打造成国内排坛劲旅
还是有基础的。 本报记者 李京红

! ! ! !亚冠淘汰赛首轮，恒大出
征大阪，恐怕没有人会预料到
竟然会是这样一个结果：里皮
的球队客场,比*大胜对手，等
同于提前终结了晋级悬念。穆
里奇复活后，恒大的恐怖实力
也令人艳羡。

完全可以用酣畅淋漓来
形容这场比赛。五次洞穿大阪
樱花球门，恒大最终在客场收
获一场大胜。,比*的比分，也
创造了中超球队在亚冠赛场
上对阵日本球队最大比分的
胜利。无独有偶，中超球队在亚
冠赛场上对阵韩国球队最大
比分的胜利，同样是恒大制造，
上一次如此凄惨倒在恒大枪
口下的是韩国劲旅全北现代。
恒大的狂胜，来自前场外

援三叉戟极其出色的发挥。此
前状态一直低迷、小组赛颗粒

无收的巴西猎豹穆里奇重拾
杀手本色，用!粒进球和*次助
攻回击了质疑；埃尔克森在上
半场三分钟之内连进两球，彻
底打蒙对手。而里皮嫡系、意
大利国脚迪亚曼蒂则策划了
全部,粒进球。这样的外援组
合，足以横扫亚洲。

小组赛中曾以!比*的比
分直接将山东鲁能淘汰出局
的大阪樱花，昨晚无疑是遭遇
一场“惨案”。如果说樱花在鲁
能身上找回了自信，他们则在
恒大面前尝到了耻辱的味道。

*"次面对日本球队，恒大
仅输了*次，卫冕冠军的又一
场大胜足以让中国球迷欢欣
鼓舞，最不开心的恐怕就是天
河体育场的黄牛了。一个星期
后的恒大主场，还有什么悬念
吗？ 本报记者 关尹

! ! ! !十几天前，上港与绿地申花之战
最后时刻一次飞铲所带来的混乱，将
赛前渲染的温情脉脉撕得粉碎。它又
一次提醒着所有人：德比，无兄弟。

确实，同一座城市，三支球队，不
可避免会存在竞争：争口碑、争市场、
争人气、争地位。但正如老帅徐根宝所
言，“低水平的比拼不是德比。”倘若一
年到头，大家都是争保级，不仅不值得
炫耀，反而贻笑大方。
上海足球如今的整体低迷，值得

人们好好想一想：三支中超球队，该怎
样合理定位？找准各自角色、实现错位
竞争，或许是出路之一。
在一些有识之士看来，沪上三强

当有“三心”：身为城市名片的绿地申
花该有“国际范”的雄心；青训出色的
上港该有“年轻范”的决心；上海球员
最多的申鑫该有“本土范”的信心。

从中国职业联赛开始便存在的
申花，拥有与生俱来的豪门血统，也
曾一度风光国内足坛。但现在的绿地
申花，无论从成绩还是人员来看，都
越来越像一支平民球队，甚为可惜，
令人唏嘘。也许，如今俱乐部的一些
管理者并不明白，这支球队对这座城
市的意义。球迷对绿地申花的期待永
远是：最好的球员、最好的成绩。身为
老大哥，绿地申花应该当仁不让地竖
起上海足球的大旗，树立做大事的雄
心壮志，而不是安于现状、不上不下、
小富即安。在德罗巴、阿内尔卡等国
际巨星来过之后，绿地申花能不能再
一次给人惊喜？
上港的强项，在于培养年轻球员。

老帅徐根宝从十几年前便扎根崇明，
如今可以说硕果累累。当今中国足坛
身价最贵的两名年轻球员，譬如武磊、
张琳芃，都出自根宝基地，“东亚制造”
已然成为品质保证。尽管根宝的口号
是学曼联、学巴萨，但在很多人的心
里，东亚更像荷兰的阿贾克斯，是培养
球星的兵工厂。外界对上港的成绩其
实并没有太高的要求，也有足够的宽
容度。如果能够在立足中超的同时，源
源不断地培养出优秀的年轻球员，尤
其是上海本土球员，也不乏是一种鲜
明特色，必定受到尊重。
后来者申鑫，现如今竟然是上海

人最多的球队，这一点令人惊讶。如果
能将本土化的特色贯彻到底，也会赢
得市场和支持。每一座城市的球迷，对
属于这座城市的球员，总是有天然的
亲近与好感，这是申鑫的最大优势。只
不过，申鑫似乎并没有利用好这种本

钱，尤其是自我包装和宣传严重滞后，
玩足球更像是自娱自乐。动辄把主场
放在金山，其结果必然是被边缘化，白
白流失大量球迷。如果决心再大一些、
动作再早一些，何至于此？
总有人说：上海有三支球队是不

是太多了？是不是该整合一番？其实，
这并非问题的核心。即便把三支队并
成一支队，很难说成绩就能好多少、看
台上的观众就能多多少。人员臃肿、资
源拥堵同样会带来一系列问题和矛
盾，一如当年申花与联城的匆促合并。
这方面，可以看看伦敦。人口不及

上海三分之一、面积不及上海四分之

一的伦敦，拥有大大小小四五十支职
业队，鼎盛时期曾有多达 0支英超球
队：切尔西、阿森纳、托特纳姆热刺、富
勒姆、查尔顿、西汉姆、雷丁、沃特福
德，上上下下的水晶宫、女王公园巡游
者等也被中国球迷熟知，无论大小，每
支球队都有庞大的专属球迷。
诚然，上海的足球氛围远没有伦

敦发达，但以上海的城市体量，容纳三
支球队完全不成问题。上海足球如今
最需要的不是抢当大哥，而是找准定
位、错位发展、良性竞争、相得益彰，这
才是上海球迷之福、海派足球之幸。

本报记者 关尹
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